

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes .... 3,50 ptas. Provincias, trimestre 10,50 "

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

# La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

## EL FRACASO FASCISTA ANTE MADRID

### El enemigo hostiliza débilmente en el frente madrileño. El barco pirata "Canarias", bajo el fuego de nuestros aviones en Málaga

#### Oficiales alemanes van al mando de las tropas invasoras, siendo enviados a retaguardia los oficiales fascistas españoles.--Ocupación de Villafranca de Córdoba

### UN RADIO FACCIOSO

#### El enemigo trabaja entre nosotros

Todo el facto, toda la inteligencia, todo el celo que se emplee en lo que pudiéramos llamar política de retaguardia nunca serán excesivos. El fascismo internacional cuenta con hábiles agentes—¡dolor de corazón nos produce pensar que son españoles o, mejor dicho, que han nacido en tierras de España!—que han logrado introducirse en algunos organismos, en algunos sectores e incluso en las más avanzadas posiciones del antifascismo.

Usan los mismos procedimientos que aquellos espías criminales que en la guerra europea estaban a sueldo en servicio secreto de Guillermo II. La diplomacia teutona, maestra de espionaje, los dirigió en España durante los tiempos precursores de la guerra civil, con la protección de los políticos derechistas y de los militares traidores. Sus actividades no han sido totalmente destruidas, como lo demuestra el radio captado a los fasciosos en una ciudad levantina. «Ahora vamos a empezar en toda la región de Levante—dice el mensaje captado—. Nuestros agentes provocadores han organizado disturbios y motines, que estallarán en ciudades y pueblos para lograr la confusión, favorable a nuestra causa.» La importancia de la maniobra puede ser fácilmente calculada por el lector. Se intenta producir desorientación, confusión, entre gritos de muerte y lamentos de incompreensión para que los pueblos levantinos, que con tanta generosidad ayudan al resto de la España en armas contra el fascismo, sientan una sensación caótica que debilite sus nobles actividades. Pero, desde luego, maniobra inútil. Sus autores no se han dado cuenta de que la agudeza psicológica del español no se equivoca tan fácilmente. El pueblo siente la emoción y la responsabilidad del momento histórico y sabe ver en el fondo de los hechos y de las personas. Los emboscados, los traidores, los espías, los agentes contrarrevolucionarios ocultos serán descubiertos, y sobre ellos caerá inexorablemente el peso de la justicia popular. Nos consta que el Gobierno ha adoptado las medidas pertinentes. Una energía acción de orden público cortará todos los intentos subversivos de apariencias equívocas. El hisopazo, si se produce en algún sitio, no logrará encender el fuego. Mas es preciso que la labor depuradora de la retaguardia—repetimos que debe ser desarrollada con inteligencia y con justicia—no cese un momento. Descubrir al enemigo, a ese enemigo temible que se confunde entre las masas del proletariado, todavía suggestionadas en algunos pueblos españoles por la mecanización de gestos y palabras de agitadores falsos para hacerles creer que la revolución es violencia permanente y caos y destrucción. Afortunadamente, va desapareciendo la ingenuidad de las masas. Ya vemos cómo en ellas el pensamiento evolucionista crece y se vigoriza en proporciones impresionantes. Saben que la revolución es crear, alumbrar nuevos caminos y no consentir que se realicen demasías y violencias que desprecistien y quebranten los movimientos evolutivos racionales. Perderán el tiempo quienes intenten producir agitaciones de orden público para pedir después una represión enérgica. Por otra parte, será fácil desmasararlos. Son residuos de la política del bienio negro, emboscados a los que las preocupaciones de la organización de la guerra en la retaguardia han permitido actuar contra nuestra causa. Sin embargo, hay que situar en el primer plano de los problemas urgentes el de descubrir a los agentes del fascio, que no cesan en urdir maniobras destructoras. ¡Atención, antifascistas españoles! A nuestro lado, disfrazado y astuto, el enemigo trabaja...



Los pioneros, esos simpáticos muchachitos de las organizaciones políticas, son los que con mayor entusiasmo colaboran a la lucha antifascista, fijando carteles de invitación al alistamiento para fortalecer los ya invencibles frentes de la defensa de Madrid. (Fot. Alfonso.)

Se trabaja activamente en la construcción de otro número mayor para el establecimiento de otros quince depósitos.

#### Amnistía en Francia

París, 5.—La Cámara ha votado un proyecto de amnistía que beneficia especialmente a los acusados por ciertos delitos políticos cometidos en el período anterior a las últimas elecciones.

#### Trotsky, huésped discutido en Méjico

Méjico, 5.—El Partido Comunista ha elevado al presidente Cárdenas una protesta contra Trotsky, fundándola en que éste no ha cumplido el compromiso que contrajo, para poder residir en territorio mejicano, de no dedicarse a ninguna actividad política.

#### Colaborador de Mussolini que fallece en Abisinia

Addis Abeba, 5.—Ha fallecido de pulmonía el general Oreste Marietti, que mandó una columna de operaciones del Ejército italiano durante la ocupación de Abisinia.

#### Conferencia el ministro de Estado francés y el embajador de la U. R. S. S.

París, 5.—El ministro Sr. Delbos ha recibido hoy la visita del embajador de la U. R. S. S., Potvkin.

#### Detención de intelectuales socialistas en Venezuela

Nueva York, 5.—Se reciben noticias de Venezuela comunicando que por orden personal del presidente Contreras las autoridades han detenido a unas veinte personas de significación socialista, todas ellas de gran relieve, en su mayoría profesores y periodistas.

#### Contra la falsa interpretación de las conversaciones italo-turcas

Ankara, 5.—En los círculos gubernamentales rusos se protesta contra las interpretaciones que se pretenden dar a las conversaciones sostenidas por los representantes de los Gobiernos de Italia y Turquía, según las cuales Italia intenta apartar a Turquía de la U. R. S. S., y se declara que en las entrevistas sostenidas por Ciano y Rustuara sólo se ha examinado en líneas generales la seguridad y estabilización de la paz en el Mediterráneo oriental.

#### Eden, a la Costa Azul

Amberes, 5.—El Sr. Eden ha marchado esta mañana con dirección a la Costa Azul.

### Impresión de la jornada

Las inclemencias del tiempo han paralizado nuestras operaciones en el sector de Madrid. La opinión está pendiente de la campaña militar en los frentes madrileños, puesto que el resultado de ella ha de repercutir considerablemente en los restantes.

El enemigo, por el Parque del Oeste y Ciudad Universitaria, ha hostilizado con fuego de cañón y fusil nuestras posiciones últimamente conquistadas; pero sin conseguir ninguno de sus objetivos. En una palabra, ha gastado pólvora en salvas.

Ya es tiempo de que se vayan desengañando que la toma de Madrid se va poniendo por momentos cada vez más verde, pues nuestras tropas, de moral elevadísima y perfectamente disciplinadas, se hallan muy vigilantes y dispuestas a reaccionar al menor amago de los fasciosos.

Sólo debemos consignar la actuación de nuestros bimotrices, que a la altura de Málaga se han encontrado con el crucero pirata «Canarias» y otros dos barcos más de guerra, bombardeándolos intensamente. Uno de los hidro rebeldes fué abatido por nuestros cazas, huyendo los restantes.

A la hora, de madrugada, de cerrar esta impresión, la tranquilidad a todo lo largo de la línea del frente es absoluta.

### Oficiales alemanes al mando de las tropas fasciosas

París, 5.—Comunican de Guadalupe que dos milicianos gubernamentales aprisionados por los rebeldes en el pasado Julio han conseguido pasarse a los leales el sábado último.

Han manifestado al enviado de la Agencia Hava que después de algunas semanas de cautiverio lograron ganarse la confianza de sus guardianes, siendo enviados a un regimiento de ingenieros cerca de Sigüenza.

Dicen que en las filas rebeldes los soldados se quejan por la desigualdad de trato entre fascistas, requetés y soldados regulares.

Añaden que hace tiempo que presencian la llegada de tropas alemanas, que han visto desfilar por Valladolid. No pueden precisar el número; pero desde entonces

ces los oficiales españoles con mando en los frentes fueron enviados a la retaguardia, siendo substituidos en los mandos de los frentes y técnicos por oficiales alemanes.

Señalan que hasta ahora no se ha enviado ningún soldado alemán a la línea de Sigüenza, y que en las provincias dominadas por los rebeldes existe gran descontento, tanto en la población civil como en las tropas.

### EL PLAN DE CONTROL DE LAS COSTAS ESPAÑOLAS

#### Energica actitud de Rusia

Londres, 5.—El Gobierno soviético ha enviado una nueva nota al Comité de no intervención. El ella demanda en términos enérgicos la participación de la Armada soviética en el nuevo plan naval de control marítimo de las costas españolas.

Al mismo tiempo el Gobierno soviético contesta negativamente a las proposiciones del Comité según las cuales las aguas, costas y posesiones españolas de Baleares y Canarias habían de ser vigiladas exclusivamente por las Armadas británica, francesa, alemana e italiana.

### La sublevación en Espinosa de los Monteros

Después de los fusilamientos las fuerzas marroquíes quedan diez-madas

Santander, 6 (2 m.).—Se conocen detalles de la sublevación ocurrida en Espinosa de los Monteros. El movimiento se produjo entre los rifeños, que llevan muchísimo tiempo sin cobrar sus soldadas. Se da el caso de que hay moro que sólo ha cobrado 30 pesetas desde que ha llegado a España.

Se registró un fuerte choque entre moros y falangitas, en que resultaron numerosas víctimas.

El movimiento llegó a adquirir tal importancia que tuvieron que acudir fuerzas de Burgos, que reafuerzas moras han quedado tan reducidos a varios regulares. Las fueras moras han quedado tan reducidas con estos castigos que se ha dado el caso de una compañía de la que sólo quedan 16 individuos.

### REUNION IMPORTANTE

#### La Junta delegada de Defensa se ocupó ayer del problema del abastecimiento de Madrid

Desde las once y media de la mañana hasta las dos de la tarde estuvo reunida, bajo la presidencia del general Miaja, la Junta delegada de Defensa de Madrid. Al terminar la reunión, el secretario de la Junta, Máximo de Dios, facilitó a los periodistas la siguiente referencia:

—La Junta acordó la concesión de varios créditos destinados a distintas Consejerías.

La mayor parte de la reunión—añadió—ha estado dedicada al problema del abastecimiento, por ser asunto de máxima urgencia. La Ponencia que ha sido nombrada por la Junta para resolver este problema informó ampliamente de las gestiones que ha venido realizando, y cuando emita su informe, que está a reserva de ultimar alguna gestión, se resolverá definitivamente este problema.

A continuación el delegado de Propaganda y Prensa comunicó a la Junta las gestiones realizadas por él cerca del Gobierno para normalizar el envío de Prensa a los distintos puntos de España de la zona leal.

Por último, manifestó que se habían creado unos comedores colectivos para que puedan abastecerse en ellos los individuos que trabajan en las industrias de guerra.

Hizo resaltar el secretario de la Junta, para desvanecer un rumor que ha circulado, que la Junta delegada de Defensa de Madrid está revestida, cada vez más, de la mayor autoridad, como lo demuestra la adhesión incondicional que vienen demostrando a ella todas las

organizaciones obreras y antifascistas. **Un plan de abastecimiento para Madrid**

Según informes recogidos después de la reunión, el plan de abastecimiento de Madrid, según el informe que fué presentado ayer por la Ponencia a la Junta delegada, parece que está inspirado en que el Gobierno sea quien haga las compras de víveres con destino a la capital de la República. La Junta delegada se encargará del transporte de esos víveres desde el punto de compra hasta Madrid. Una vez aquí, es también la Junta quien se encargará del reparto equitativo de esos víveres por diversos procedimientos, entre ellos el de la distribución, por medio de las entidades gremiales, a los comercios y tiendas de comestibles; abastecimiento de Cooperativas y entidades colectivas, para que éstas, a su vez, sirvan a sus afiliados y agrupados, y distribución general por medio de las estadísticas municipales.

Desde luego, el camarada Nieto, delegado de Abastos de la Junta, está dispuesto, con la mejor intención, a resolver este problema, y parece que dará cima a sus proyectos con resultado satisfactorio. También se propone este compañero castigar severísimamente todos aquellos delitos que en tiempo de guerra constituyen, no sólo una figura de delito, sino un atentado al propio pueblo. Así, pues, se perseguirá con tenacidad a los acaparadores y a todos aquellos que aumenten de precio los comestibles, los oculten, etc., etc.

### INFORMES OFICIALES

#### Son consolidadas las posiciones tomadas al enemigo en el último ataque

A las nueve y media de la noche, desde el micrófono del ministerio de la Guerra ha sido radiado el siguiente parte de guerra:

«Frente del Centro.—Sector de Guadarrama.—Fuego de cañón y tiroteo de fusil, sin consecuencias.

Sector de Guadalajara.—La artillería fasciosa ha hecho fuego sobre nuestras posiciones de La Toba, sin causar daño, siendo acallado el fuego por nuestras baterías. En Castuera se han presentado dos soldados con armamento y municiones, evadidos del campo faccioso.

En Madrid ha transcurrido el día sin novedad. El enemigo se ha limitado a hostilizar débilmente con

fuego de fusil y algún disparo de cañón, sin consecuencias. Nuestras fuerzas han consolidado las posiciones recientemente ocupadas en el Parque del Oeste, mejorando, además, todas las obras de fortificación.

Sin novedad en los demás sectores.»

Parte del frente de Ternel, facilitado por la Consejería de Defensa: «Durante el día de hoy se ha mantenido fuego de fusilería y de cañón por ambas partes. En el sector Norte se presentaron en nuestras líneas seis legionarios con siete granadas de mano.»

### EN EL FRENTE SUR

#### Llega a Andújar la noticia de que las tropas de la República entran victoriosamente en Montoro y en Villafranca de Córdoba

Nuestras tropas emprenden la ofensiva

Andújar, 5.—Se ha realizado, y continúa aún llevándose a cabo, un movimiento general, en el que intervienen todas las líneas de la zona de Córdoba, desde Pozo Blanco a Arjonilla.

Con el movimiento llevado a cabo, aunque no se ha precisado exactamente la situación de nuestras fuerzas, parece, según parte oficial, que todos los cometidos se

van cumpliendo. La artillería colabora en la acción contra el enemigo. Este, desde Porcuna, ha empezado a romper el fuego. En el frente de Arjonilla, desde donde telegráfico, no ha habido ninguna baja.

Desde el puesto de mando se advierte que del pueblo citado ha sido evacuada en su mayoría la población civil. La mayoría la componen patrullas de Caballería, que evolucionan por las lomas inmediatas, teniendo constan-

### LA SITUACION INTERNACIONAL

#### La osadía nazi lleva sus alardes ante la persona del rey de Inglaterra

Durante 1936 aumentó cuarenta y seis millones de rublos el comercio exterior de la U. R. S. S.

Moscú, 5.—Se han hecho públicas las estadísticas del comercio exterior de la U. R. S. S. en el año 1936, que ha alcanzado la cifra de 2.712 millones de rublos, representando un aumento de 46 millones en relación con el año 1935.

La U. R. S. S. ha exportado en el año anterior mercaderías por un valor de 1.359 millones de rublos y la importación ha sido de 1.353 millones.

Entre los artículos exportados por Rusia, los de producción industrial representan un 75,10 por 100, y los de origen agrícola, un 24,90.

#### Disgusto en Inglaterra por la proclividad de Ribbentrop

Londres, 5.—Muchos periódicos acogen la llegada del embajador de Alemania, Ribbentrop, con cierta violencia, atacando las actividades a que se dedica en Londres cerca de los elementos conservadores contrarios a la política de Eden.

También publican artículos dedicados a ridiculizar la escena de ayer, provocada por el embajador al ser recibido por el rey, al que saludó por tres veces al estilo hitleriano.

Incluso hay varios periódicos que creen muy posible que Ribbentrop no pueda continuar al frente de la Embajada de Berlín en Londres.

#### Dos millones de libras para educación física

Londres, 5.—El Gobierno someterá en breve a la aprobación del Parlamento un proyecto de ley sobre reorganización de la educación física y los deportes sobre bases nacionales, cuyo coste inicial será de dos millones de libras esterlinas.

#### Previsión inglesa contra la guerra química

Londres, 5.—Inglaterra tiene actualmente dos depósitos de caretas contra gases, uno en Manchester y otro en Londres, y ambos con destino a la población civil, con un total de cuatro millones de caretas.



temente que dispersarse para evitar la acción destructora de los obuses leales.

Andújar, 5.—Después del movimiento unánime de todas las fuerzas de esta zona, en este momento llega la noticia, sin confirmación oficial todavía, de que los importantes pueblos de Montoro y Villafranca de Córdoba acaban de ser ocupados por nuestras fuerzas.

Se combate intensamente en todo el frente de Málaga.—El enemigo se ve obligado a repliegarse

Málaga, 5.—Esta mañana volaron sobre la costa dos «hidros» facciosos. Acudieron inmediatamente los cazas leales, sin que les diera tiempo a arrojar proyectiles, puesto que el enemigo huyó ante su presencia.

Han llegado varios corresponsales de Agencias extranjeras. Traían mala impresión respecto de la si-

tuación de Málaga; pero ha quedado desvanecida al ver la normalidad absoluta de la capital, con los cafés y espectáculos llenos y un gran optimismo en el vecindario.

Los periodistas así lo han comunicado a sus Agencias respectivas. Hoy se ha combatido con extraordinaria intensidad en todos los frentes de este frente, y especialmente en el de Marbella, donde las fuerzas leales son dueñas de todas las alturas, que dominan las carreteras de Marbella, Estepona y Ojén.

Los facciosos ceden terreno, no obstante los importantes refuerzos que han recibido últimamente. A pesar de todo, su situación es muy difícil, habiendo tenido necesidad de repliegarse. El Ejército popular combate con gran fe en el triunfo. El entusiasmo local no decrece, y continuamente las organizaciones sindicales aportan todo género de recursos para las atenciones de la guerra.

Durante la noche última han aparecido en una alcantarilla del barrio antiguo de San Sebastián los cadáveres de dos mujeres, una de ellas monja.

También se ha visto por las calles de esa capital a un destacado militar italiano.

Fusilamiento de un fascista sobrino de Von Pappen

A las seis y media de la madrugada, en el cementerio de Dero, se ha cumplido la sentencia de muerte impuesta por el Tribunal popular al súbdito alemán Eynccaten, sobrino de Von Pappen, apresado en la posición de Isquiza cuando hacía armas contra las fuerzas del Gobierno.

Formaban el pelotón de ejecución fuerzas de los batallones del Partido Nacionalista Vasco.

Se da el nombre de Indalecio Prieto a un batallón de la U. G. T.

Mañana, en uno de los frentes, se verificará el acto oficial de dar el nombre de Indalecio Prieto al segundo batallón de la U. G. T.

Pronunciará un discurso el consejero del Gobierno de Euzkad: señor Gracia. Asistirán representaciones del Partido Socialista y de la U. G. T.

### Se confirma la toma de Villafranca de Córdoba y la inminente caída de Montoro

Andújar, 6 (una madrugada).—Se confirma la toma por las fuerzas leales del importante pueblo de Villafranca de Córdoba, operación realizada por el batallón Los Pedroches y las milicias Andaluzas.

La ciudad de Montoro está totalmente rodeada por nuestras fuerzas, que ocupan todas las posiciones dominantes. En nuestro poder han quedado ya las primeras casas y la carretera de Montoro a Marmolejo. Con este motivo existe enorme entusiasmo entre las tropas leales.

La brigada número 20 hizo prisioneros a tres requetés, y en la zona de Alcáudete se han pasado del campo enemigo, con armamento, tres cabos y dos soldados. Nuestras tropas también se han apoderado de una camioneta que llevaba correspondencia y periódicos.

ULTIMAS NOTICIAS DEL SECTOR DE MALAGA

Málaga, 6 (1 m.).—Parte oficial de guerra:

Subsector de Alora.—Intenso fuego de cañón, ametralladora y

fusil. El enemigo intentó un fuerte ataque, y no sólo fué contenido por nuestras bravas milicias, sino que éstas, con valor incomparable, lograron arrojarle de algunas posiciones.

Subsector de Ojén.—En Fuengrola, fuego de cañón, fusilería y ametralladora, conservándose nuestras posiciones.

En el resto de los sectores, incluso en la capital, sin novedad.

### PARTE DE AVIACION DEL FRENTE ANDALUZ

«Nuestros aparatos han efectuado vuelos de observación, protección y reconocimiento. Por la mañana aparecieron en la costa tres «hidros» facciosos, protegidos por un caza. Cinco cazas leales les salieron al encuentro y pusieron en franca fuga. Estas operaciones fueron presenciadas desde los muelles del puerto y la plaza por numeroso público. Al regresar los cazas leales fueron saludados con pañuelos por el inmenso gentío congregado para presenciar su paso.»

### En el frente del Norte

Se dispersa un convoy enemigo. Nuestra Artillería cañonea las posiciones de Uzquiano

Bilbao, 5.—Parte del consejero de Defensa del Gobierno de Euzkad: correspondiente al jueves:

«En el sector de Marquina nuestras tropas atacaron un convoy enemigo, que se dispersó, dejando dos mulos muertos en la carretera.

Nuestra Artillería ha continuado cañoneando con eficacia las posiciones enemigas de Uzquiano, frente a nuestro sector de Amurrio-Orduña.

Por el sector de Marquina se han pasado a nuestras filas dos requetés, y dos falangitas por el de Elgueta. Dos soldados y un paisano, por Ondárroa, y un sargento de Artillería de Pamplona, por vía marítima. También se pasó un soldado de Artillería por Elorrio.»

### PARTE OFICIAL DE AYER

Parte del consejero de Defensa de Euzkad: correspondiente al viernes:

«En los sectores de Eibar y Amurrio-Orduña el enemigo hostilizado con fuego de ametralladora nuestras posiciones, siendo repelido en igual forma.

Nuestra Artillería actuó intensamente bombardeando el cuartel general faccioso, establecido en el chalet de Oriol, así como la fábrica de armas de Arechavaleta, posiciones enemigas de Urutuunturra y otras del frente de Villareal, causando al enemigo bastantes bajas.

Se han pasado a nuestras filas un sargento del regimiento de las Navas y un soldado del regimiento de Bailén por Ubidia, y dos artilleros por el de Eibar.

Disensiones entre requetés y falangistas

Noticias procedentes de San Sebastián dan cuenta de que ha sido detenido Ignacio Pérez Arregui, que había sido diputado tradicionalista, lo cual revela que existen fuertes disensiones entre los elementos facciosos. Asimismo se sabe que han salido para América, deportadas, 18 familias de Legaroz.

### En el frente de Aragón

Comunicado oficial de la Generalidad

Barcelona, 5.—El comunicado de esta mañana del consejero de Defensa dice:

«Circunscripción Norte.—El enemigo ha efectuado algunos disparos de artillería sobre las avanzadas de Añón. En el carrascal de Igríes hemos causado al enemigo algunas bajas. A las diecisiete horas de ayer la artillería enemiga de la ermita de Santa Quiteria hizo durante una hora 20 disparos sobre Tardienta, sin consecuencias.

Circunscripción Centro.—Al amanecer, nuestras patrullas de exploración han disparado sobre un grupo enemigo en las cercanías del cementerio de Perdiguera, poniéndolo en fuga.

Circunscripción Sur Ebro.—A las veinte horas de ayer se observó un incendio en las proximidades de la estación de Quinto, habiéndose podido observar gran número de explosiones y la movilización de camiones, suponiéndose que iban a sofocar. A las dos horas del día de hoy se han pasado a nuestras filas dos paisanos, seis mujeres y ocho niños.

En el resto del frente, sin novedad.»

### Duelos de artillería

Barcelona, 5.—En el frente aragonés continúa la calma. Únicamente en diversos sectores se registraron tiros de poca importancia. Las piezas de artillería rebelde hicieron algunos disparos sueltos sobre nuestras posiciones de Añón; pero los proyectiles no causaron desgracias en nuestras filas y los daños materiales también fueron escasos.

Por su parte, nuestra artillería batió con eficaz fuego una concentración rebelde en la carretera de Igríes, causándose a los facciosos bajas vistas. La concentración se disolvió rápidamente.

La artillería rebelde emplazada frente a nuestras posiciones de la ermita de Santa Quiteria hizo a última hora de ayer tarde unos veinte disparos. Las granadas fueron a caer en las proximidades de la ermita y otras en las cercanías de Tardienta; pero tampoco hubo que lamentar desgracias.

Continúan las evasiones en el frente rebelde

Barcelona, 5.—Continúan llegando a nuestras filas evadidos del campo enemigo. Hoy lo han hecho dos paisanos, seis mujeres y ocho niños.

En el sector de Alcubierre también se pasaron a nuestro campo seis soldados que servían a las órdenes de los generales facciosos.

### El comunicado de ayer tarde

Barcelona, 6 (1,15 m.).—Parte del consejero de Defensa de la Generalidad facilitado esta tarde:

«Circunscripción Norte.—Esta mañana, con motivo de efectuar nuestras fuerzas de Huerrio un reconocimiento ofensivo sobre el frente contrario, las baterías enemigas de San Jorge han hecho 50 disparos contra ellas, siendo contrabaidas por las nuestras, que las han acallado. Se han pasado a nuestras filas un legionario, con armamento y municiones; dos soldados y nueve paisanos.

Circunscripción Centro.—Desde Balloque se ha hecho fuego de ametralladora por unas patrullas enemigas, que han sido perseguidas en huida desordenada. En el resto del frente, sin novedad.

Nuestra Aviación ha efectuado vuelos de reconocimiento sobre diversos sectores.»

## Las milicias de Izquierda Republicana

El Hogar del Miliciano

Ayer, a mediodía, e el cuartel de las milicias de Izquierda Republicana, fué inaugurado el Hogar del Miliciano, asistiendo a este interesante y simpático acto el ministro sin cartera D. José Giral; el ministro de Rensa y Propaganda, D. Carlos Espiá; el ex presidente del Consejo de ministros D. Santiago Casares Quiroga; el ministro de Obras públicas, D. Julio Just; el Consejo nacional de las milicias de Izquierda Republicana; el delegado de los Partidos Republicanos en la Comandancia de Milicias, Antonio de Lezama; los comisarios políticos y toda la oficialidad clases y milicianos que componen las expresadas fuerzas cívicas.

Don José Giral, contestando al comisario político que expuso el alcance y finalidad del Hogar del Miliciano, expresó, con sentidas palabras, la satisfacción y el orgullo que siente el Partido de Izquierda Republicana por contar con unos batallones que tan bravamente luchan por la defensa de Madrid, que es la defensa de la libertad, y que se preocupan hondamente de la educación y cultura de sus soldados.

Un oficial agradeció al ministro sus amables frases.

Un almuerzo en el batallón Ambiente

Para festejar la organización de las brigadas de Izquierda Republicana, que, a juzgar por lo ya hecho, pronto serán división, se celebró ayer, a mediodía, un almuerzo en el cuartel del batallón Ambiente, esa magnífica milicia cuyo heroísmo, disciplina y abnegación son orgullo de Madrid, en cuya defensa ponen la más brava y tesonera voluntad.

Con los milicianos del batallón Ambiente, con los escuadrones de Caballería, que se honran llevando el nombre del general Miaja, el insignie caudillo, y que están constituidos por voluntarios de dichos batallones, se sentaron a la mesa el ciudadano Narciso Bassols, embajador de la República Mexicana en Londres; los ministros José Giral, Carlos Espiá y Julio Just; el ex presidente del Consejo de ministros Santiago Casares Quiroga, el diputado a Cortes Félix Templado, Luis Doperto, el comandante Escámez, los jefes y oficiales de las milicias de Izquierda Republicana, batallón Ambiente y escuadrones General Miaja; los comisarios políticos y Antonio de Lezama, delegado de los Partidos Republicanos en la Comandancia de las Milicias Populares.

El comedor estaba adornado con banderas de Méjico y España, y una banda militar ejecutó los himnos de ambas Repúblicas.

Al terminar la comida, nuestro camarada Antonio de Lezama ofreció el acto, con palabras de gran emoción para la gran República mexicana, y haciendo resaltar que se celebraba la unión de unas fuerzas cívicas que están consagradas a la defensa de la heroica ciudad de Madrid, que es tanto como defender la libertad y el progreso.

El ministro sin cartera José Giral pronunció un discurso de elevados tonos patrióticos, enalteciendo la

conducta admirable del noble pueblo mejicano y puntualizando de magistral manera lo que es y lo que significa la guerra en España y la ejemplar actuación de las milicias todas y de modo singular las de Izquierda Republicana.

El ilustre diplomático mejicano, ciudadano Narciso Bassols, con palabras elocuentísimas, puso de relieve el cariño que siente su patria por la República española, a la que ha amado y servido siempre, defendiéndola en Ginebra desde la alta tribuna de la Sociedad de Naciones.

Comparó la situación y características de Méjico y España y tuvo conceptos elogiosísimos para quienes sostienen con abnegado valor la lucha contra el fascismo.

Entusiastas aplausos acogieron al final de todos los discursos, dándose vivas a Méjico, a la República y a la revolución.

Los himnos de Méjico, el himno de Riego y «La Internacional» fueron escuchados con solemne respeto, y los ilustres visitantes, a quienes se les rindieron honores militares, mostraron su satisfacción al ver la bizarria y disciplina de los milicianos de Ambiente y escuadrones General Miaja.

### Se encuentra enfermo Angel Pestaña

Angel Pestaña, líder del Partido Sindicalista, se encuentra, en el pueblo donde reside, Serra, enfermo de algún cuidado.

Por noticias que hemos tenido posteriores sabemos que ha experimentado una notable mejoría en su dolencia.

Al ser conocida la noticia en Madrid ha producido gran inquietud, siendo numerosísimas las personas que se han interesado por la salud del prestigioso luchador obrerista.

LA LIBERTAD, en donde Angel Pestaña cuenta con buenos amigos, hace votos fervientes por que se aleje todo el peligro que amenaza la salud de tan excelente camarada, y desea que en breve plazo entre en una franca convalecencia.

### AVENIDA C. N. T. - A. I. T. PROXIMO LUNES, DIA 8, ESTRENO



## PARA FORJAR EL TRIUNFO A la juventud trabajadora de Madrid

La Juventud Socialista Unificada de Madrid nos envía para su publicación la siguiente nota:

«La Conferencia nacional de Juventudes celebrada hace unos días en Valencia ha llamado con energía vigorosa a la Alianza nacional de la Juventud.

Todas las organizaciones juveniles, todos los jóvenes, unidos en el deseo común de aplastar al enemigo, de ganar la guerra, echar de España a los invasores y poder construir la España fuerte, feliz, que todos deseamos.

El esfuerzo de toda la juventud es necesario para ello.

En los frentes, en la defensa de Madrid, en los parapetos, luchando con arrojo y heroísmo sin igual están nuestros hermanos, que hacen correr su sangre generosa y juvenil sin pensar ni por un momento en las horas de jornada y los días que llevan sin abandonar su parapeto.

Ellos defienden, cual el león a sus cachorros, a todo el pueblo de Madrid, en primer lugar, y a todo el pueblo español también.

La juventud de Madrid, que ha adquirido nombre de epopeya por la gran defensa que de nuestra ciudad ha hecho, que es admirada por toda la juventud española y de más allá de las fronteras, tiene el deber también de conquistar por su trabajo en la retaguardia, en las industrias, en la producción, la misma gloria que ha conquistado en el frente.

La juventud, a los t rnos, a la fundición, al taller, a ocupar los primeros puestos

Si han surgido en el combate los héroes antitragistas, que surjan también los héroes del trabajo, de la lima y del crisol en la producción. Si en el frente se organiza el sacrificio y el heroísmo de nuestros soldados convirtiéndolo en un movimiento colectivo de abnegación de las masas; si se or-

ganizan las brigadas de guerrilleros, de antitragistas, aquí en Madrid, en el frente de la producción, organicemos el esfuerzo colectivo de toda la juventud trabajadora para ayudar, con la colaboración de los Sindicatos, al Gobierno del Frente Popular a poner en pie una producción intensa mejorada, que permita satisfacer todas las necesidades del Ejército liberador del pueblo.

Organicemos las brigadas de choque de la juventud! Tenemos que unirnos todos los jóvenes obreros de cada fábrica y taller, organizar las brigadas de choque de toda la juventud, en las que se recojan todas las iniciativas y esfuerzos de todos los jóvenes de la fábrica que deben participar en ellas, que sirvan para reforzar la intensidad de la producción, para mejorarla, para lograrla más barata, para educar a los jóvenes técnicamente, organizando las Escuelas profesionales.

Y así unidos todos, sin distinción de matices, podremos ofrecer a los camaradas del frente nuestro heroísmo, nuestra abnegación. Cumpliremos con los deberes que la guerra nos plantea; ayudaremos eficazmente a derrotar al enemigo con más rapidez.

«Que nuevamente la juventud de Madrid dé el ejemplo!

En cada fábrica, taller, lugar de trabajo, los jóvenes deben reunirse y formar las brigadas de la Juventud.

La Juventud Socialista Unificada llama a todos los jóvenes para que, juntos jóvenes socialistas unificados, libertarios, republicanos o sin partido, desarrollemos la emulación, el sacrificio en el trabajo.

«La juventud unida a los primeros puestos!

«Vivan las brigadas de choque de la juventud!

«Adelante por la Alianza de toda la juventud madrileña!»

## EL PROBLEMA VITAL Acuerdos adoptados por la Comisión de Abastecimientos

En su reunión del jueves, la Comisión de Abastecimientos de Madrid tomó las siguientes decisiones:

Con relación a los precios y margen de ganancia en las diferentes mercancías, se acuerda que cada sección lleve a la próxima reunión los precios de sus diferentes artículos con el margen de ganancia que pueda dejarse a los Economistas y Cooperativas y demás comercio. Asimismo, que la Nacional cumplimente debidamente su función en lo que respecta a la organización de compras, con ánimo, dentro de lo posible, de llegar a la unificación de precios. Igualmente se acuerda que la Nacional, en el momento de remitir los artículos, indique a esta Provincial el precio de las mercancías.

Dirigir una comunicación al Ayuntamiento de Madrid reiterándole la conveniencia de que vigile estrechamente, por medio de su Cuerpo de Policía urbana y por las Tenencias de alcaldía, todo lo que se refiere al abastecimiento en lo que afecta a fraudes y adulteraciones en la venta de artículos alimenticios.

Que por la radio y por la Prensa se dirija la Comisión al vecindario diciéndole que aquel que sepa o le afecte alguna alteración o adulteración de los productos alimenticios lo ponga en conoci-

miento de la Tenencia de alcaldía de su distrito o de los guardias de Policía urbana para su sanción, siempre que se justifique plenamente.

Que a partir del día 8 del corriente, como está anunciado, se ponga en vigor la cartilla de abastecimiento, advirtiéndolo al público que por esta Comisión se darán las instrucciones en cuanto a cantidades de que podrá disponer cada día, hasta tanto lleguen los víveres que están en camino. Asimismo, que en lo referente al pan se justifique la compra, aunque no es preciso por ahora su racionamiento.

Se acuerda acceder a la petición hecha por Intendencia para que toda la carne que entre en Madrid esté controlada por la misma, y que todas las reses se sacrificuen en el Matadero de Vallecas.

Reiterar al general Miaja, por medio de su representante en esta Comisión, el acuerdo tomado en la anterior sesión de considerar o declarar servicios de guerra el transporte de víveres a Madrid por medio de camiones.

Para mantener en todo momento la estadística de la población, su racionamiento y distribución, se acuerda solicitar de la Consejería de Evacuación el envío a esta Provincial de una relación diaria de todo el personal evacuado.

### NOTA DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA

## Hay trigo en España para el consumo de mucho tiempo

Valencia, 5.—En el ministerio de Agricultura se ha facilitado la siguiente nota:

«Se hace presente, para general conocimiento, que el ministerio de Agricultura ha adquirido en firme importantes cantidades de trigo y harina en los principales mercados mundiales. Estas adquisiciones, unidas a las existencias de que todavía dispone la zona leal cerealista, aseguran el abastecimiento de toda la España afecta al régimen por muy largo período de tiempo.

La regularidad de distribución comenzará dentro de la actual quincena.

El ministro de Agricultura, camarada Uribe, no ha regateado esfuerzo para convertir en realidad este necesario servicio de abastecimiento sin producir derroche de divisas, y tiene la satisfacción de hacer pública esta seguridad, esperando del reconocido patriotismo del pueblo antifascista sabrá sufrir con entera algunos trastornos del momento, teniendo en cuenta que serán transitorios, hasta que la arribada de los primeros envíos tenga efectividad.»

ción en Barcelona, que ha dado por resultado el ingreso en la U. G. T. de más de cincuenta mil trabajadores.

Finalmente fueron designados varios representantes para su desplazamiento a Asturias, Santander y Bilbao.

Pretel y Muñoz dieron también cuenta de su gestión en un mitin celebrado en Valencia y en el Consejo Nacional de Seguridad.

### Un telegrama de Eduardo Zamacois

Con motivo del regreso de LA LIBERTAD a su antigua casa, nuestro querido compañero el ilustre literato Eduardo Zamacois nos ha dirigido un telegrama expresando su satisfacción por haberse normalizado la vida de este diario.

Al abrazo que nos envía correspondemos con otro muy fuerte y cariñoso.

### Los espectáculos públicos y el homenaje a la Columna Internacional

A partir de ayer, viernes, y en los días sucesivos, los Comités de Control de los diversos espectáculos que funcionan en Madrid, celebrarán funciones extraordinarias cuyos beneficios se destinarán a engrasar la subscripción complementaria del homenaje a la Columna Internacional que organiza el Frente Popular de izquierdas. El magnífico gesto de los compañeros de la industria del espectáculo, merece ser secundado por todos los antifascistas madrileños llenando los locales en las representaciones dedicadas a este beneficio, para homenaje al auténtico Frente Popular de Europa en armas, que tan valiosa ayuda nos presta en la lucha contra el fascismo internacional.

BANCO CENTRAL ALGALA, 51 (Edificio de su propiedad.) 157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

### EL PRECIO DE LOS ALIMENTOS

## El fiscal de la Audiencia de Madrid toma buena nota de nuestras indicaciones

No han caído en el vacío nuestras quejas.

El dignísimo fiscal de la Audiencia territorial de Madrid facilitó ayer la nota siguiente:

«El editorial del periódico LA LIBERTAD del jueves 4 de los corrientes, y que se refiere al abuso con que algunos industriales desaprensivos elevan en cuantía inmoderada los precios de los artículos de primera necesidad, indica al fiscal de Madrid a afirmar que si el espíritu ciudadano, en colaboración con las autoridades gubernativas y municipales, denuncian ante los Tribunales hechos de esta índole, que el ministro de Justicia, en su decreto del 10 de Diciembre próximo pasado, calificado como constitutivo de des-

afección y enemigos al régimen y al pueblo, estas faltas serán castigadas con el máximo rigor y de manera inexorable, pues no se puede aceptar que mientras hermanos nuestros derraman su sangre frente a los traidores y todos prestamos el máximo sacrificio a la causa del pueblo, industriales desaprensivos se aprovechen de las naturales circunstancias actuales, amenazando incluso con provocar crisis económicas, que en la presente situación de guerra pudieran alcanzar especial trascendencia. Y por ello, el fiscal de Madrid excita a todos los buenos ciudadanos a que, denunciando hechos de esta naturaleza, cooperen con él a la persecución de los mismos.»

GRABESE EN NUESTRA MEMORIA EL NOMBRE DE ESTA FORMIDABLE SUPERPRODUCCION RUSA

GRUZA I. CHUVELY DIRECTOR V. PETROV A. TARASOVA



Convocatorias y avisos

Sociedad Comercial de Hierros. Mañana, a las nueve y de la mañana, asamblea general de todos los que en la actualidad trabajan en la fábrica y de los que prestan sus servicios en otras actividades...

de la Corporación por el fallecimiento de dicho funcionario. A propuesta de la propia Alcaldía se acordó asimismo expresar al Ayuntamiento de Barcelona la gratitud de la Corporación por las atenciones y cuidados que generosamente viene dispensando a los niños del Colegio de la Palma...

El hijo del ras Imeru viene a luchar en España. Valencia, 5.—Ha llegado a Valencia el hijo del ras Imeru, llamado Ghvet, el cual ha manifestado a los periodistas que durante dos meses luchó por la independencia de Abisinia...

El Diluvio historia la vida de Cambó. Barcelona, 5.—«El Diluvio» publica en su editorial lo siguiente: «Lo más sólido de la fortuna de Cambó, como todo el mundo sabe, lo constituirían las acciones de la Chade...»

Gran Bretaña aprueba la prohibición de envío de voluntarios a España. Londres, 5.—El Gobierno inglés ha dirigido al Comité de no intervención su contestación. Esta es afirmativa en los dos puntos de la propuesta...

Los obreros ingleses se solidarizan con los trabajadores españoles. Barcelona, 5.—Un obrero que trabaja en una de las grandes fábricas de esta capital, ha recibido de un amigo suyo catalán que vive en Londres, una carta en la que se da cuenta de cuál es la actitud de la clase obrera londinense...

Informe de Cataluña. Cincuenta mil obreros catalanes trabajan en las industrias de guerra. Barcelona, 5.—El primer consejero de la Generalidad, Sr. Tarradellas, se lamentó hoy a mediados ante los periodistas de que algunas personas significadas se dedicaban a hablar de las industrias de guerra sin conocimiento de causa...



EL GOBIERNO,  
EN VALENCIA

La estancia del presidente de la República

Valencia, 5.—El jefe del Estado recibió esta mañana diversas audiencias. Después, en automóvil, dió un paseo por los alrededores de la ciudad, regresando a las dos de la tarde a su residencia oficial.

Mañana, el jefe del Estado presidirá la reunión ministerial.

## Modificación del Consejo de la Caja Postal de Ahorros

El ministro de Comunicaciones dijo que estaba muy satisfecho por haber aprobado el Consejo de ministros, y publicado la «Gaceta», diversos decretos que afectan a su departamento. Uno se refiere a la modificación del Consejo de la Caja Postal de Ahorros, dando entrada a representantes de las organizaciones U. G. T. y C. N. T., así como diversas modificaciones en el Cuerpo de Correos, dando entrada a diversos funcionarios que siempre han mostrado su adhesión decidida al régimen republicano.

## El presidente del Supremo inspeccionará los Tribunales de Cataluña

Tenemos noticias de que el presidente del Tribunal Supremo se propone visitar Cataluña para inspeccionar el funcionamiento de los Tribunales populares en esta región.

## Entrega de oro en la Caja de Reparaciones

En la Dirección general de Seguridad manifestaron a los periodistas que por el Comité correspondiente que funciona en Madrid habían sido recogidas ciertas cantidades de oro por un valor aproximado de trescientas mil pesetas. Estas cantidades han sido entregadas a la Caja de Reparaciones, dependiente del ministerio de Hacienda.

## Trifón Medrano va a recorrer los frentes del Norte

Hoy ha salido para la zona leal del Norte el secretario de organización de la Federación Nacional de la J. S. U., Trifón Medrano, con objeto de recorrer las provincias de Asturias, Santander y Vizcaya y realizar una intensa campaña de propaganda de las Juventudes Unificadas.

Llevará a los combatientes del Norte el aliento y la solidaridad de toda la juventud antifascista española.

## Se suspenden temporalmente las conversaciones entre socialistas y comunistas

Han quedado suspendidas temporalmente las conversaciones que se venían celebrando por las Ejecutivas de los Partidos Socialista Obrero y Comunista con vistas a un mayor acercamiento de ambas organizaciones. Ha motivado dicha suspensión el deseo de llegar a una más amplia conversación, incluso con otros partidos y organizaciones.

Próximamente volverán a reunirse, asistiendo entonces la Unión General de Trabajadores, y más tarde tendrá lugar otra reunión más importante, ya que asistirán las dos Centrales sindicales y los Partidos Socialista y Comunista.

## Divorcio por causas curiosas

En la Sala de casación se ha verificado esta mañana un divorcio, en el que la esposa alegaba contra su marido que era espiritista

y la quería obligar a tomar ciertas hierbas para conseguir medios que decía le permitirían comunicarse con los espíritus.

Terminado el acto, la familia de la divorciada le emprendió a golpes con el marido, propinándole una tremenda paliza.

## André Chateau, condecorado

El Gobierno francés ha otorgado la distinción de caballero de la Legión de Honor a M. André Chateau, redactor de la Agencia Havas, de París herido gravemente en el accidente de aviación de Pastrana, cuando regresaba a su país después de haber llevado a cabo su misión informativa en Madrid.

Monsieur Chateau se halla todavía convaleciente de las heridas que sufrió en el aludido accidente de Pastrana, y se encuentra en un hospital de Burdeos, adonde fué llevado no hace mucho en un avión sanitario.

## Conferencia médica

En el hospital de la Cruz Roja y ante numerosa concurrencia de médicos en su mayor parte, ha dado una conferencia el decano de la Facultad de Medicina de Madrid, doctor Márquez, sobre la «Oftalmología en el frente de guerra».

## Misión técnica norteamericana

Se encuentra en esta capital una representación de la Misión técnica norteamericana de Amigos de la Democracia Española, importantísima organización de los Estados Unidos de América.

En ella figuran eminentes cirujanos, y es jefe de la expedición el doctor Barsky. Van a establecer un hospital de 50 camas en Valencia, con toda la dotación completa, tanto de cirujanos, ayudantes y enfermeras, como de material. Para el sostenimiento del hospital cuentan con 50.000 libras esterlinas, recaudadas en los Estados Unidos.

«Esta expedición—han dicho—viene a ser una avanzada de lo que el pueblo norteamericano va a realizar en favor del pueblo español. Tras de nosotros vendrán otras expediciones, con mucho más personal de cirujanos, médicos especialistas, instrumental, etc., para la instalación de otros hospitales. Cuando termine la guerra, aquí dejaremos instalados varios hospitales y con ellos quedará personal.»

Respecto al ambiente de los Estados Unidos ante la guerra de España nos han dicho que es francamente favorable a la causa del Gobierno de la República, habiéndose extendido el sentimiento antifascista a todas las esferas. Lo demuestra el hecho de que una de las ambulancias sanitarias traídas a España ha sido costeada por el acaudalado industrial neoyorquino George Ford.

## RUMOR DESMENTIDO

## La esposa del general Miaja llega a París

París, 5.—Procedente de Marsella, en donde desembarcó del vapor «Villa Orán», ha llegado la esposa del presidente de la Junta delegada de Defensa de Madrid, general Miaja, acompañada del hijo del citado militar, que ha sido nombrado cónsul de España en Alejandría. Con este telegrama se desmiente, una vez más, el bulo lanzado por los facciosos de que el general Miaja había abandonado Madrid.

## EL ACTO DE AYER

## Ante el pueblo madrileño habló el secretario general del Partido Comunista francés, camarada Thorez, y expresó su convicción en el triunfo indiscutible de la España republicana

## El acto

Ayer por la mañana se celebró en el cine Salamanca un grandioso mitin, organizado por el Partido Comunista, para presentar al proletariado madrileño al secretario general del Partido Comunista francés, camarada Mauricio Thorez.

El salón estaba engalanado con banderas y saluciones de numerosos Comités locales y provinciales al camarada Thorez y a los franceses antifascistas. En la tribuna presidencial figuraban a uno y otro lado de un gigantesco busto de Thorez las banderas francesa y española.

Ocupó la presidencia el camarada Antón, y en ella figuraban los camaradas del Comité provincial del Partido Comunista, organizador del acto.

La expectación para escuchar la palabra del camarada Thorez era enorme. El amplio local se halla-

ba completamente abarrotado de público.

Asistía al acto la banda de música de la cuarta división, antes del Quinto regimiento, que tanto al comienzo como en los intermedios y al final interpretó diversos himnos proletarios.

Al aparecer el camarada Thorez en el escenario, el público, puesto en pie, le tributó una prolongada y cariñosa ovación.

Habla Francisco Antón

Francisco Antón, que preside, da cuenta de las adhesiones recibidas. El Frente Popular, la brigada de El Campesino y un grupo de la sección André Martí, de la Brigada Internacional, saludan a Mauricio Thorez, secretario general del P. C. francés, como el representante del Frente Popular de Francia.

Recuerda que sólo faltan unos días para que Madrid permanezca durante tres meses cercado. «Al cabo de estos tres meses de magnífica resistencia, nosotros podemos manifestar muy alto nuestro orgullo por haber conseguido realizar una de las consignas que nos propusimos. Se han producido algunos hechos que nos hacen tener más confianza en nuestro porvenir, cuales son la visita del jefe del Gobierno del Frente Popular, camarada Largo Caballero, que ha venido a Madrid para ver concretamente cuál era la situación de Madrid, ver qué era lo que necesitaba Madrid. Otro hecho es la presencia en nuestro país del camarada Thorez, uno de los representantes más genuinos del pueblo de Francia y uno de los jefes más queridos del movimiento proletario internacional.

Hoy no hay más necesidad que movilizar todas las fuerzas que hay en el país, que hay en el Mundo entero, para llevar la lucha con efectividad contra el fascismo.

Nuestras fuerzas tienen hoy un solo objetivo: ganar la guerra; porque después ya quedará ocasión de hablar, de poner en práctica lo que quiera el pueblo y no lo que desean ahora los impacientes. (Aplausos.) Esta es la confirmación rotunda de anteponer a todo la victoria.

Dice que a nuestro lado está el proletariado francés y el proletariado ruso, que están haciendo lo imposible para dar la máxima ayuda al gran pueblo español.

«Con el Frente Popular de España y con el Frente Popular de Europa nosotros aplastaremos al fascismo español, al fascismo alemán y al fascismo italiano.» (Ovación.)

Al ceder la palabra al camarada Thorez, dice que está seguro que recibirá el aplauso unánime y fervoroso de todos, representantes directos de la España antifascista.

La banda de música interpreta varios himnos, y Thorez es largamente ovacionado.

Se dan vivas al Partido Comunista francés y a la República española.

## Discurso de Mauricio Thorez

El secretario general del Parti-

tra consigna «No pasarán» se transformará rápidamente en «Pasaremos».

Termina vitoreando al Madrid mártir y heroico que el fascismo no podrá poseer; al Frente Popular de España, al de Francia y al de todos los países; al Partido Comunista, a los dirigentes «Pasionaria» y Pepe Díaz, a nuestro camarada Mije, a la Internacional Comunista y a la España republicana, libre e independiente. (Gran ovación.)

## Intervención de Antonio Mije

A continuación usa de la palabra el camarada Mije.

«Al comenzar—dice—, debo saludar a Thorez, ya que él en este acto es la expresión más viva de la solidaridad internacional. Es un símbolo del antifascismo mundial. Que lleve a Francia el testimonio del agradecimiento de todos por la solidaridad de aquel pueblo hacia el nuestro.



«El pueblo francés—dice el camarada Thorez—tiene confianza en vosotros. Tenéis, más que la confianza, la solidaridad y la certeza de que el fascismo no pasará con vuestra actitud.» (Fot. Alfonso.)

do Comunista francés habla en su idioma.

«Camaradas: Os traigo el saludo de Francia, al pueblo, al Gobierno y al Partido Comunista.»

Dedica un cálido elogio al jefe del Gobierno del Frente Popular, camarada Largo Caballero, y afirma que el Frente Popular de España está unido al francés. La actitud heroica del pueblo madrileño ha provocado una reacción en todos los trabajadores del Mundo sobre todas las democracias mundiales.

El pueblo francés tiene confianza en vosotros. Tenéis, más que la confianza, la solidaridad y la certeza de que el fascismo no pasará con vuestra actitud. (Aplausos.)

No me ha sorprendido, pero me ha emocionado, la actitud de Madrid. He adquirido la confianza de que Madrid tiene el convencimiento de su victoria. Francia sujeta en Verdún vencer, Madrid es el Verdún de España, el de la democracia universal.

Madrid es el baluarte de la democracia mundial. Sin organización, sin experiencia, habéis realizado el milagro, habéis creado la escala de resistencia en la agresión contra vuestro pueblo. Vosotros habéis ido a defender la independencia de vuestro país contra los ataques de Hitler y Mussolini.

La nación española—continúa diciendo—no perderá la lucha contra las tropas mercenarias marróquíes arrancadas de las cabillas, ni contra los soldados de Hitler y Mussolini, ni contra Franco y Mola.

La nación española la constituiréis vosotros; vosotros sois el espíritu español que luchó contra Napoleón. Vosotros sois la encarnación liberal del pueblo español. Combatid por vuestra República, por la libertad y por la paz a través del Mundo.»

Afirma que la causa de la España republicana es la causa de toda la Humanidad. «Os ofendamos la solidaridad de todos los trabajadores.

Tenemos la seguridad los comunistas de Francia de que lograréis vencer, al igual que vuestro

teresa el porvenir de su dinero y sabe que ya no está tan seguro el dinero que coloca en el territorio dominado por los rebeldes en España.

Se refiere al problema de abastecimiento de Madrid, y dice que con una buena organización desaparecerían las colas. «Esto hay que vigilarlo. Muchas veces se han lanzado iniciativas de organizar manifestaciones de protestas. Estas mujeres son movidas por manos de hombres que aun permanecen ocultos. Si en Madrid hay para comer medio kilo de pan, que todos los madrileños lo coman, y si igual ocurre para tomar café, que todos los madrileños lo tomen.

Todos debemos acatar las órdenes del Gobierno, y más los que tienen representación en él. No se puede tener representación en el Ministerio y después hacer lo que uno quiera. (Grandes aplausos.)

Es preciso también—agrega Mije—dar al traste con las polémicas que se vienen suscitando en la Prensa, para evitar que se produzca una sensación de desconformidad y de litigio.»

Termina resaltando el heroico comportamiento de Madrid, que ha hecho cambiar toda la fisonomía de la guerra. «Madrid ha hecho, en gran parte, cambiar en favor de España la opinión internacional. Madrid, que tiene bien ganado el papel de capital de España, marcha a la cabeza en la creación del mañana.» (Aplausos.)

El camarada Antón declaró cerrado el acto, vitoreando al Partido Comunista francés, al Gobierno del Frente Popular y al glorioso Partido Comunista español.

La banda del disuelto Quinto regimiento interpretó, al igual que en diversas ocasiones, «La Internacional» y «La Marsellesa».

## EL EJERCITO POPULAR

Batallón internacional Tánger

Habiendo creada este nuevo batallón en Murcia, como homenaje a la colaboración y ayuda prestada por los españoles residentes en África en pro del Gobierno de la República, se pone en conocimiento de todos los camaradas que, procedentes de Marruecos, se encuentran en España y que deseen pertenecer al citado batallón, y también a los que, residiendo en Marruecos, deseen acudir a la lucha contra el fascismo internacional.

Estos camaradas podrán dirigir sus instancias, acompañadas del certificado del partido político a que pertenecían, a la Comisaría civil de Reclutamiento del Ejército voluntario en Murcia, y los que se encuentren actualmente en Marruecos o Argelia les dirigirá el Consulado español o Frente Popular del sitio donde residan.

## 68 brigada mixta, tercer batallón

Se advierte a los interesados que serán declarados desertores, de no presentarse en el plazo máximo de cuarenta y ocho horas en el Instituto Nebrija los soldados Cesáreo Plaza Navarro, Serafín García García, Manuel Cano, Manuel Galán de la Rosa, Vicente Serrano, Juan Sánchez, Juan Galindo Rusmón, Juan José Torrejón, Domingo Ortiz, Agustín Heredia, Pablo Bellido, Francisco Guerra, Vicente Chico Chico, Dionisio Contento Soto, Juan Antonio del Pozo Álvarez, Lupiano Rabada García, Blas Contento Ortiz y Adolfo Díaz Tendero, pertenecientes a la 68 brigada mixta, tercer batallón (antes Frente de la Juventud).

## LA BESTIA FASCISTA, INSACIABLE

## El fiscal pide la pena de muerte para Leopoldo Alas

Una protesta de los intelectuales

## La acusación fiscal

En un número del periódico del frente «La Nueva España» del 23 de Enero se publica el relato de la vista del proceso contra don Leopoldo Alas, rector de la Universidad de Oviedo. La acusación fiscal dice, entre otras cosas:

«La represión, indudablemente rigurosa, de tanto crimen que se ha cometido en España ha de comenzar por todos aquellos que por su cultura y su capacidad más que suficiente para apreciar la significación de los idearios, y de los partidos extremistas y de izquierda que envenenaron día tras día la conciencia española y pusieron las armas en las manos de muchos de los que hoy combaten contra nosotros en las trincheras, es causa principal para que los alcance la máxima responsabilidad por tanta y nobilísima sangre española prodigamente derramada.

España camina hacia su ruina desde el 14 de Abril, y de aquellas Constituyentes de las leyes laicas y de las leyes persecutorias fué diputado de un acto celebrado en el teatro Jovellanos en que apareció el procesado, D. Leopoldo Alas, y además subsecretario de Justicia siendo ministro el portante conceptos funesto Alvaro de Albornoz, habiendo tomado, además, parte el procesado en multitud de actos extremistas, distinguiéndose por sus ataques al Ejército. Después de la revolución de Octubre, con motivo del indulto de Peña, manifestó que sobre la razón fría de la ley estaba el corazón de los hombres. Existe una foto de un acto celebrado en el teatro Jovellanos en que apareció el procesado sentado entre los elementos de los partidos subversivos, como Tutor, Muñoz, Laredo, «Pasionaria», Antuña, Amador Fernández y otros. Y en otros actos, el día 3 de Mayo de 1936 se dijo por la representante del Socorro Rojo Internacional María Teresa León que dos millones destinados a construir cuarteles para la Guardia civil se destinaron a casas vivienda para albergar a los huérfanos de Octubre.»

Y así el fiscal relata otros actos, en los que se pronunciaron discursos de tipo humanitario.

El informe fiscal termina diciendo: «Por todo lo cual, dada la trascendencia enorme que en todos los órdenes de la vida ha tenido la criminal intención de los partidos del Frente Popular, el fiscal considera al procesado en un delito recogido en el artículo 173 del Código de Justicia militar, solicitando la pena de reclusión perpetua a muerte.»

## Una declaración de los intelectuales de Valencia

Un grupo de intelectuales y hombres de ciencia de los que se encuentran en Valencia, al tener noticias del bárbaro crimen que se pretende cometer en la persona del rector de la Universidad de Oviedo, D. Leopoldo Alas, condenado a muerte por un Tribunal

fascioso, ha hecho la siguiente declaración:

«Si el pensamiento no delinque es absurdo refrenar su opinión. Protestamos indignados contra la pena que se quiere infligir al rector de la Universidad de Oviedo. Con el gran Einstein lamentamos profundamente la pasividad suicida de las naciones llamadas democráticas en esta sociedad que presume de civilizada.—Victorio Macho, doctor Márquez, Navarro Tomás y otros.»

## Se ha producido una reacción unánime para pedir su indulto

El ministro de Instrucción pública, al hablar con los periodistas, ha dicho que había producido honda impresión en su ánimo la reacción que entre los hombres de ciencia e intelectuales del Mundo se había operado ante la sentencia del Tribunal fascista de Oviedo contra el que era rector de aquella Universidad, D. Leopoldo Alas, reacción que se había traducido en una acción unánime para lograr su indulto. El ministro expresó su gratitud hacia estos testimonios de solidaridad que tienden a evitar se consuma la arbitraria sentencia.

## Contra la condena de Leopoldo Alas

El ministro de Instrucción habló con los periodistas, dándole cuenta del movimiento de reacción que había producido la actuación de los Tribunales facciosos contra el rector de la Universidad de Oviedo, D. Leopoldo Alas. La protesta se ha extendido considerablemente, y por esta causa el ministro agradecía la atención que se presta en todo el mundo contra la sentencia dictada.

## Los comunistas de Málaga

Málaga, 5.—En el amplio local del Partido Comunista, materialmente lleno de público, ha pronunciado una conferencia de orientación en los momentos actuales el secretario del Comité provincial, Rodrigo Lara.

Explicó la posición del partido, definiendo lo que significan las consignas lanzadas por el Comité nacional. Hizo hincapié en que se lucha por la República democrática, no por la dictadura del proletariado. Expuso la necesidad de cumplir las órdenes del Gobierno legítimo, que representa a todas las fuerzas republicanas y obreras del país.

Encareció la necesidad de establecer el mando único y de implantar el servicio militar obligatorio. Excitó a los trabajadores a aumentar con su esfuerzo las producciones industriales y agrícolas, y hablando de la pequeña burguesía dijo que era aliada natural y entusiasta del proletariado.

El discurso fué acogido con grandes muestras de aprobación, siendo muy aplaudido.

## SOLO AL SERVICIO DEL ESTADO

## Se prohíbe a los elementos de los Cuerpos de Seguridad, Guardia Nacional y Policía formar parte de Asociaciones políticas o sindicales

Valencia, 5.—La «Gaceta» de hoy publica una orden del ministerio de la Gobernación, en cuyo artículo único se dispone:

«Mientras el Poder público, por medio de sus órganos competentes, no derogue las vigentes disposiciones, que prohíben a las fuerzas armadas dependientes del ministerio de la Gobernación asociarse con fines políticos, o sindicarse con fines sociales de clase, y se desien en su caso normas para estructurar dichas Asociaciones o Sindicatos, queda prohibido a todos y cada uno de los individuos que prestan los servicios en los Cuerpos disueltos de Seguridad y Asalto, Guardia Nacional Republicana y Cuerpo de Investigación y Vigilancia, tomar parte en Asociaciones de carácter político o sindical. La infracción de esta prohibición será considerada como falta grave.»

En el preámbulo se dice que no existen en nuestras leyes preceptos que hayan derogado la prohibición de sindicarse o asociarse a las fuerzas armadas,

El decreto de 26 de Diciembre de 1936 disolviendo los actuales Cuerpos encargados de la seguridad y vigilancia y creando el Cuerpo único de Seguridad da intervención encargados de la organización de dicha institución armada a las diferentes clases que la pondrán. En los momentos actuales el Gobierno considera que era ésta la máxima aspiración que debía ser atendida; pero en modo alguno autorizar ni al nuevo Cuerpo de Seguridad, ni mucho menos a los disueltos, a que se sindicaran, ya sea con propósitos particulares o puramente de clase.

A pesar de que se remitieron al director de Seguridad y a los gobernadores civiles telegramas prohibiendo la sindicación, organizaciones legalmente constituidas vienen haciendo llamamientos a estas fuerzas para que ingresen en su Asociación o Sindicato. Ello puede ser legítimo en el deseo de quienes hacen la invitación; pero el aceptarla supone contravenir las disposiciones vigentes.